

Aristide Briand

Aristide Briand, né en 1862 à Nantes, était avocat et homme politique français pendant la période de la première guerre mondiale et pendant la période d'après-guerre.

Il était membre du parti républicain-socialiste, ainsi qu'un militant socialiste et syndicaliste.

Briand a été Premier ministre de la France à plusieurs reprises, et il a joué un rôle clé dans la création de la Société des Nations, l'ancêtre de l'ONU. Il est aussi l'initiateur de la loi de séparation de l'Église et de l'État codifiant la laïcité en France en 1905.

Briand était un ardent défenseur de la paix et a reçu, avec Gustav Stresemann, le prix Nobel de la paix en 1926 pour ses efforts en faveur du désarmement et de la diplomatie internationale.

De plus, Briand est aussi connu pour avoir signé le pacte Briand-Kellogg en 1928 avec le secrétaire d'État américain Frank B. Kellogg. Ce pacte visait à renoncer à la guerre comme moyen de résoudre les conflits internationaux (en mettant la guerre hors-la-loi), marquant ainsi un engagement envers la résolution pacifique des différends. Il a été signé par de nombreux pays et est considéré comme un jalon dans le développement du droit international en matière de paix et de sécurité.

Briand décède en 1932 seulement 2 mois après avoir pris sa retraite. Aristide Briand rêvait de paix dans le monde depuis son plus jeune âge et à été sans doute l'un des pacifistes les plus influents de l'histoire.



Gustav Stresemann

Gustav Stresemann, né en 1878 à Berlin, était un homme politique allemand et un diplomate.

Il était profondément passionné par l'histoire et étudia à l'université de Leipzig le droit international et public puis l'histoire.

Stresemann fait ses débuts en politique en 1903 en tant que membre dans le parti National-libéral (Nationalliberale Partei) et il participe à la fondation de la parti populaire Allemande (DVP), parti politique qui soutient la coalition des partisans de la république dans la république de Weimar.

Il est surtout connu pour son rôle clé dans la politique allemande, puisqu'il a été chancelier de la République de Weimar et a occupé le poste de ministre des Affaires étrangères.

Il est reconnu pour ses contributions majeures à la politique allemande et à la diplomatie internationale, notamment entre la France et l'Allemagne. Il a joué un rôle crucial dans la stabilisation économique de l'Allemagne après la Première Guerre mondiale en mettant fin au combat du Ruhr (Ruhrkampf en Allemand) et en introduisant une réforme monétaire qui a mis fin à l'hyperinflation.

Il a reçu le prix Nobel de la paix en 1926, avec Aristide Briand, pour ses/leurs efforts diplomatiques visant à apaiser les tensions en Europe à ce moment-là.

Gustav Stresemann décède à 1929 d'une attaque cérébrale due à sa vie qui a été physiquement très fatigant. Il n'a même pas pu voir les conséquences de ses efforts.

Aristide Briand et Gustav Stresemann jouent un rôle essentiel dans les relations internationales et en faveur de la réconciliation entre la France et l'Allemagne avec l'accord de Locarno en 1925.

Cela a permis à l'Allemagne d'adhérer en 1926 à la Société des Nations et poser les bases pour la création de l'Union européenne par la suite.

Ils voulaient tout les deux éviter qu'une seconde guerre mondiale éclate en raison des nombreuses injustices dans le traité de Versailles et de la politique de l'époque d'après-guerre.

